

Phrases à construction particulière

Une phrase à construction particulière est une phrase qui n'est pas conforme au modèle de base, même si elle n'a subi aucune transformation.

Sont considérées comme « phrases à construction particulière » :

- les phrases impersonnelles (phrases dont le noyau du groupe verbal est un verbe impersonnel);

Il pleuvra demain.
Il fallait partir tôt.
Il reste peu de temps avant la première.

Il arrive que le noyau du prédicat soit un verbe occasionnellement impersonnel (il peut s'employer avec un sujet autre que le *il* impersonnel). On peut alors considérer que la phrase est construite à partir du modèle de base et qu'elle a subi une transformation.

Un accident est arrivé. (phrase déclarative de forme personnelle)
Il est arrivé un accident. (phrase déclarative de forme impersonnelle)

- les phrases à présentatif (*voici, voilà, il y a, c'est*);

Il y avait un problème.
Y aurait-il des solutions?
Voilà deux bonnes nouvelles!
Ce n'étaient pas les miennes.
Voici venir la fin du cours.
Il y a que j'aurais une autre question à poser.

- les phrases non verbales (phrases dont le noyau verbal a été supprimé);

Groupes nominaux	Autres constructions
Stationnement interdit.	Condamné à mort!
Quelle affaire?	Stupide, ce film!

- les phrases infinitives (phrases dont le noyau du groupe verbal est un verbe à l'infinitif).

Pourquoi refuser une telle offre?
Ne pas copier sur son voisin.